

Accueil / Société / Police / Justice

Pas de fumée sans feu

Un touriste allume sa cigarette avec la flamme du Soldat inconnu, la ministre des Anciens Combattants saisit la justice

Après une indignation partie des réseaux sociaux autour de la vidéo d'un fumeur se servant du feu de la sépulture comme d'un briquet, Patricia Mirallès a annoncé ce mardi 5 août saisir le procureur de la République de Paris.





Ceci n'est pas un briquet. (Geoffroy Der Hasselt/AFP)

par [Charles Delouche-Bertolasi](#) et [AFP](#)

publié le 5 août 2025 à 20h42

Le fumeur au crâne chauve est expressément recherché. La vidéo du méfait ne cesse de tourner sur les réseaux sociaux. On y voit un homme penché au-dessus de la dalle de granite de Vire où l'on peut lire : «*Ici repose un soldat français mort pour la Patrie.*» Le quidam, clope au bec et bouteille de jus à la main, utilise la flamme éternelle de la

pu passer sans encombre les barrières qui l'entourent. Ce mardi 5 août, face à l'indignation, la ministre de la Mémoire et des Anciens Combattants Patricia Mirallès a annoncé avoir saisi la justice, fustigeant «*un geste d'une indécence inacceptable*» filmé et posté sur les réseaux sociaux.

«**Cette flamme ne chauffe pas une cigarette**»

«*Je saisis immédiatement le procureur de la République de Paris pour que cet individu soit retrouvé et que des sanctions exemplaires soient prises. [...] Il s'agit d'une insulte à nos morts, à notre histoire, à notre Nation, a ainsi déclaré sur X Patricia Mirallès. On ne bafoue pas impunément la mémoire de la France.*» Et d'ajouter : «*Ce n'est pas une simple incivilité : c'est un outrage à la mémoire de ceux qui sont tombés pour la France. Cette flamme ne chauffe pas une cigarette : elle veille sur le sacrifice de millions de nos soldats.*»

Les images de l'homme ont été relayées mardi par plusieurs comptes sur X, notamment le Syndicat des cadres de la sécurité intérieure. Selon les informations recueillies par [le Figaro](#), la vidéo aurait été captée par une touriste lettone lundi 4 août peu avant 21 heures, et postée dans la foulée pour la première fois sur le réseau social [TikTok](#), avant d'être partagée sur X.

«**Il n'avait pas l'air d'être alcoolisé ou sous l'emprise de la drogue**»

«*Il n'avait pas l'air d'être alcoolisé ou sous [l'emprise de la drogue](#). Au contraire, il était manifestement conscient de qu'il faisait, et fier de l'avoir fait*», assure auprès du quotidien la personne qui se présente comme l'auteur de la vidéo.

Séries d'été Politique International Idées et Débats Culture CheckNews Société Enquêtes Environnement Econo
seulement un souvenir : eue incarne le sacrifice de ceux qui ont donné leur vie pour notre liberté. La projaner ainsi, c'est piétiner le respect et l'honneur», a ainsi commenté Katiana Levavasseur, la députée Rassemblement national de l'Eure.

La sépulture du Soldat inconnu est installée sous l'Arc de Triomphe depuis le 11 novembre 1920 à la mémoire des soldats morts pour la France lors de la Première Guerre mondiale.

Pour aller plus loin :

Paris

Dans la même rubrique

Pas de fumée sans feu

Un touriste allume sa cigarette avec la flamme du Soldat inconnu, la ministre des Anciens Combattants saisit la justice

5 août 2025

Enquête

Homme retrouvé éviscéré près d'Amiens : un suspect placé en garde à vue

5 août 2025

Interception

Cybercriminalité : un hacker ukrainien membre du groupe «Lockbit» arrêté en juillet

5 août 2025

Accident

Un touriste grec fait une chute mortelle dans le massif du Mont-Blanc

4 août 2025

Nos newsletters >



Alerte Libé

Les alertes, infos et enquêtes Libé à ne pas manquer



Libé Matin

Le brief matinal idéal pour bien commencer la journée



Opinions

Les billets, édits, tribunes ou chroniques qui font débat



Toutes nos newsletters

Actualité, politique, lifestyle... découvrez toutes nos newsletters



PROFANES, DISSEMBLANT, BERT...
DÉMASQUEZ LES IMPOSTURES !



Les plus lus

CheckNews

Violences sexuelles sur des nourrissons à Montreuil : une affaire partie des réseaux sociaux, alimentant rumeurs et désirs de vengeance

Abonnés

01

Billet

La machine Trump est-elle à bout de souffle ? par Serge July

Abonnés

02

Mauvais exemple

«Je n'ai rien fait d'extrême» : Pauline Ferrand-Prévot se justifie sur sa perte de poids pour remporter le Tour de France

03

Proche-Orient

En Israël, le coup de pression de Benjamin Nétanyahou pour une opération visant à contrôler l'ensemble de Gaza

04





Dossiers

- Gouvernement Bayrou
- Guerre au Proche-Orient
- Guerre en Ukraine
- Donald Trump à la Maison Blanche
- La menace de l'extrême droite
- Réchauffement climatique
- Lutte contre les violences sexistes
- Récap d'actu

Conditions générales

- Mentions légales
- Charte éthique
- Pacte d'indépendance éditoriale
- CGVU
- Protection des données personnelles
- Gestion des cookies
- Licence
- Eco-contribution

Services

- Contactez-nous
- S'abonner
- Faire un don (déductible des impôts)
- Annonces légales
- Donnez-nous votre avis
- Foire aux questions
- Proposer une tribune
- Publicité
- Conjugaison
- Cours d'anglais
- Petites annonces

Où lire Libé?

- Guide des festivals
- Evénements Libé
- Climat Libé Tour
- Université Libé
- Les newsletters
- Nos dossiers
- Les playlists de Libé
- Les sélections Culture de Libé
- Présentation de l'application
- Application sur Android
- Application sur iPhone / iPad
- Archives